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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймырские специалисты прошли курсы повышения квалификации по 
энергосбережению  
  На Таймыре для специалистов, ответственных за энергосбережение в бюджетных 
учреждениях, прошёл обучающий семинар по теме «Энергосбережение и повышение 
энергетической эффективности». Знания в данной области получили специалисты как 
городских, так и сельских поселений муниципального района.  
  По завершению обучения 92 специалиста сдали письменный экзамен по вопросам, 
связанным с энергосбережением и новейшими технологиями, применяемыми в сфере 
жилищно-коммунального хозяйства и строительстве. Все слушатели получили удостоверения 
повышения квалификации по теме «Энергосбережение и повышение энергетической 
эффективности». 
  Семинар в Дудинке проведен специалистами Краевого центра подготовки работников 
ЖКХ по поручению министерства жилищно-коммунального хозяйства Красноярского края, 
сообщает Управление общественных связей Таймырского муниципального района. 

НИА 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дудинский порт 26 декабря принял последние в этом году суда «Норильский никель» и 
«Мончегорск»  

А 28 декабря контейнеровоз «Заполярный» повезет в Мурманск больше 12 тысяч тонн 
металлопродукции ОАО «ГМК «Норильский никель». В новом году первым в порт прибудет 
дизель-электроход «Талнах». После загрузки 6,5 тысячи тонн металла судно отправится в 
Мурманск. А программу перевозки металлопродукции откроет головное судно флота – 
«Норильский никель», которое 3 января отправится в Мурманск с 8 тысячами тонн продукции 
на борту. Всего за год флот «Норникеля» перевез 441 тысячу тонн металлопродукции и 154 
тысячи тонн файнштейна. Кроме основной металлопродукции на экспорт и внутренний рынок 
доставляется кобальт в слитках, кобальт в оксиде, селен, теллур и никель гранулированный.  
В общей сложности к концу года суда компании совершат 96 рейсов в Мурманск, Архангельск, 
Роттердам и Шанхай. 

«Заполярная правда» 
 
Юные гимнастки показали отличные результаты 

24 декабря в Доме спорта муниципального автономного учреждения «Дудинский 
спортивный комплекс» состоялось первенство Таймырского Долгано-Ненецкого 
муниципального района по художественной гимнастике. В соревнованиях приняли участие 
младшая и средняя группы спортсменок, занимающихся в МАУ «ДСК». 

Программа для гимнасток в возрасте от 4 до 7 лет была представлена тремя видами 
упражнений: со скакалкой, с обручем и без предмета. Спортсменки в возрасте от 8 до 10 лет, 
помимо перечисленных дисциплин, состязались также в упражнениях с мячом. Воспитанницы 
тренера Ольги Одиноцкой продемонстрировали высокую спортивную подготовку, красивую 
пластику и хорошую технику.   

Призовые места распределились следующим образом: в младшей группе первое место 
завоевала Софья Сафонова, второе – Снежана Грищенко, третье – Виктория Красовская. 
Среди гимнасток средней группы лидировала Валерия Кравцова, на втором месте Марьяна 
Селезнева, а третий результат у Полины Царегородцевой. 

"Таймырский Телеграф" 
 
3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 

 
В Норильске состоялись праймериз по выборам кандидатов в Горсовет 
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Предварительное голосование, посвященное предстоящим выборам депутатов 
Норильского городского Совета, состоялось в Публичной библиотеке Норильска 25 декабря.  

Как сообщили в Краевом региональном отделении «Единой России», на встречу пришли 
свыше семидесяти делегатов. Праймериз завершился тайным голосованием. 

По словам руководителя исполкома Норильского местного отделения партии «Единая 
Россия» Александра Пестрякова, праймериз как форма общения с населением жителям 
Норильска уже известна. «Решением Норильского городского Совета депутатов было 
определено провести выборы депутатов в Совет 4 марта 2012 года. Поэтому, на сегодняшний 
день, одна из основных задач местного отделения партии «Единая Россия» — подготовка к 
предстоящим выборам», — подчеркнул Пестряков. 

По мнению всех участников праймериз, предварительные выборы прошли на достойном 
уровне. С результатами предварительного голосования можно ознакомиться на сайте 
местного отделения партии. 

ИА Пресс-Лайн 
 

За год в 3 раза выросло число жалоб на неправомерные действия полицейских 
В 2011 году на "телефон доверия" отдела МВД России по Норильску поступило более 230 

сообщений. Об этом сообщили в пресс-службе отдела.  
 Большая часть сообщений – 91 звонок – касались незаконной оборота наркотических 

средств или организации наркопритонов. Из данных сообщений подтвердились 8, по двум из 
них возбуждены уголовные дела, в остальных случаях виновные привлечены к 
административной ответственности. 

 38 сообщений поступило о нарушениях общественного порядка и происшествий в быту, из 
них подтвердились 8. Чаще всего норильчане жаловались на шумных соседей, брошенный во 
дворах автотранспорт, а также на владельцев домашних животных, выгуливающих своих 
питомцев без поводка и намордника. 

 Волнует норильчан незаконная торговля алкоголем и незаконная организация игорного 
бизнеса. Из трех поступивших сообщений о незаконной торговле алкоголем подтвердились 2 
факта: индивидуальные предприниматели торговали спиртными напитками без лицензии. 
Виновники привлечены к административной ответственности. А из 18 сообщений о 
незаконных игорных залах после проведенных проверок подтвердились 6. 

 В 3 раза выросло количество жалоб на неправомерные действия сотрудников полиции – 
54 сообщения. По каждому из них были проведены проверки, в одном случае факт 
подтвердился: виновный сотрудник привлечен к дисциплинарной ответственности.  

 По сравнению с прошлым годом количество обращений на "телефон доверия" выросло 
более чем в 2 раза.  

 "Это можно объяснить тем, что постепенно повышается уровень доверия населения к 
полиции. Норильчане видят ответную реакцию на их обращение: проводятся проверки, 
виновные наказываются, а обратившемуся дается ответ, что было сделано по его заявлению. 
Кроме того, можно отметить и повышение уровня правосознания самих граждан. Если раньше 
многие могли спокойно пройти мимо, допустим, незаконно работающего игорного зала или 
продажи несовершеннолетним пива или сигарет, то сейчас мы наблюдаем противоположную 
картину: люди понимают, что только вместе мы сможем противостоять проявлениям 
преступности в нашем городе", – пояснил заместитель начальника отдела МВД России по 
Норильску Олег Ходарцевич. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

«Норильскгазпром» подвел предварительные итоги 2011 года. Предприятие отработало 
без сбоев и нарушений  

Финансирование на ремонт основных фондов в 2011 году было увеличено в два раза. В 
связи с этим объем перевозок по Енисею в речную навигацию вырос вчетверо. Для ремонта 
II, III и IV ниток газопровода Мессояха-Норильск было закуплено 98 тысяч тонн трубной 
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продукции и металлоконструкций, метанола, дизельного топлива, сыпучих материалов – 
гравия, песка, базальта. В 2012 году сумма финансирования ремонтных работ увеличится 
еще в два раза, соответственно, в планах отремонтировать вдвое большее количество 
объектов. 

Силами подрядных организаций в уходящем году был проведен капитальный ремонт 
различных объектов: масляных пылеуловителей ГРС-2, устройства обвалования склада 
метанола в поселке Тухард и других. Были произведены планировка и бетонирование 
территории ГРС-1 

Среди важных событий уходящего года Андрей Чистов, главный инженер ОАО 
«Норильскгазпром» и ОАО «Таймыргаз», назвал подготовку технического задания на 
разработку концепции развития газового комплекса до 2030 года. Концепция касается и 
«Норильскгазпрома», и «Таймыргаза» - для обеих компаний будут рассмотрены перспективы 
развития всех месторождений с учетом потребностей Норильска. Как только концепция 
обретет законченный вид, определятся и планы предприятий на 2012 год. Однако уже сейчас 
понятно, что в будущем году начнется строительство газопровода на участке от Пелятки в 
сторону Дудинки, продолжатся ремонтные работы на II, III и IV нитках газопровода Мессояха-
Норильск и I нитке газопровода-отвода к Талнаху протяженностью 14 километров – там будет 
пробурено и установлено 350 свай и смонтировано 170 опорных металлоконструкций. 

Андрей Чистов подчеркнул: предприятие в уходящем году выполняло все требования 
техники безопасности, а также требования, которые предъявляет экологическое 
законодательство. Закончена аттестация и проверено соответствие нормам и требованиям по 
охране труда около двух тысяч рабочих мест. 

«Заполярная правда» 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Бюджет 2012 будет сложным для Красноярского края – губернатор 

Бюджет на следующий год будет сложным из-за увеличения числа полномочий, 
переданных на региональный уровень как "сверху", так и "снизу", заявил губернатор 
Красноярского края Лев Кузнецов в интервью "Российской газете". 

"Он (бюджет 2012) будет довольно сложным. Во многом это связано с передачей на 
региональный уровень целого ряда полномочий, которые ранее исполняли Федерация и 
муниципалитеты. В ряде случаев мы и сами инициировали переход этих полномочий в 
краевое ведение, - рассказал глава региона. 

По его словам, край взял на себя расходы по ремонту поселенческих и садоводческих 
дорог, существенно выросли обязательства региона по софинансированию крупных проектов 
- промышленных, инфраструктурных, социальных. 

Край также, по словам Кузнецова, берет на себя и новые социальные обязательства. Как 
результат – солидный дефицит в казне. Но губернатора это не страшит. "Несмотря на 
дефицит бюджета, все три ведущие рейтинговые агентства, работающие в России, - Fitch 
Ratings, Standard&Poor s и Moody s - сохранили рейтинг Красноярского края на уровне 
"стабильный", - пояснил губернатор. 

Он отметил, что экономика края постепенно диверсифицируется, Красноярский край по-
прежнему остается в пятерке наиболее инвестиционно-привлекательных регионов. Правда, 
говоря о крупных инвестпроектах, губернатор назвал нефтедобычу да ввод первых трех 
гидроагрегатов Богучанской ГЭС, то есть преимущественно энергообъекты. 

 Глава региона сообщил изданию, что у руководства края есть четкое понимание, как 
покрывать дефицит бюджета. "В частности, в 2012 году предполагается разместить на 
финансовом рынке облигации Красноярского края на 10,2 миллиарда рублей. При этом не 
исключаю, что размер заимствований будет значительно меньше", - рассказал губернатор. 

Сибинфо 
Красноярский минтранс объявил об увеличении объемов грузоперевозок по Енисею 

В 2011 году Енисейское речное пароходство перевезло по Енисею и его притокам около 3,5 
млн тонн грузов, что на 200 тыс. тонн больше, чем в 2010 году. Как сообщили корреспонденту 
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«ФедералПресс» сегодня, 26 декабря, в пресс-службе министерства транспорта 
Красноярского края, в 2012 году пароходство планирует сохранить эти объемы.  

«Перспективы развития водного транспорта четко определены, они связаны с планами 
хозяйственного освоения северных территорий, – заявил краевой министр транспорта Захар 
Титов. – Сегодня одна из главных наших проблем – дефицит кадров. Руководители 
предприятий должны заинтересовать молодых специалистов оставаться жить и работать в 
нашем крае». 

На 2012 год на маршруте Красноярск – Игарка намечены дноуглубительные работы для 
поддержания единой транзитной глубины. Будет продолжено обеспечение перевозки 
крупногабаритных грузов для Саяно-Шушенской ГЭС через Красноярский судоподъемник. 

 
 «ФедералПресс» 

 
"Жилфонд" засекретил от чиновников информацию об обоснованности тарифов  

Красноярские чиновники не смогли понять, насколько обоснованы тарифы на содержание и 
ремонт жилых зданий: управляющая компания "Жилфонд" попросту засекретила 
информацию, на основании которой можно сделать выводы о завышении коммунальщиками 
тарифов.  

Напомним, в июле этого года депутаты красноярского горсовета инициировали проверку 
экономической обоснованности платы за ремонт и содержание жилого фонда.  И вот, в 21 
ноября народные избранники получили ответ руководителя департамента экономики 
администрации города Красноярска Татьяны Зеленской, из которого следует, что "Жилфонд" 
не смог подтвердить обоснованность платы за содержание и ремонт жилых помещений. 

"Чтобы понять, завышены тарифы или нет, необходимо провести анализ фактических 
затрат по содержанию и ремонту жилого фонда, по видам работ в разрезе статей 
себестоимости с затратами, включенными в установленную плату», - сообщила депутатам 
Татьяна Зелинская. Однако получить нужную информацию от "Жилфонда" у чиновников не 
вышло: коммунальщики пояснили, что "работы по ремонту и обслуживанию жилых зданий 
выполняют другие подрядные организации, которые держат в секрете информацию о своих 
фактических затратах и не передают ее заказчику, т.е. "Жилфонду". 

Такой ответ депутатов горсовета отнюдь не порадовал. 
"Если удастся набрать 12 человек среди депутатов, то мы создадим комиссию по 

расследованию деятельности "Жилфонда", - заявил PL один из народных избранников 
Александр Глисков". 

ИА Пресс-Лайн 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Медведев рассказал о децентрализации финансов. Полномочия от федеральных властей 
к региональным будут передавать вместе с деньгами 

Передача полномочий от федеральных властей к региональным должна сопровождаться 
перераспределением финансовых ресурсов. Об этом заявил президент России Дмитрий 
Медведев на заседании Госсовета. На этой встрече обсуждалась тема децентрализации 
власти, передает РИА "Новости". 

"У нас не должно быть бездумного засаживания полномочий, когда центр сбрасывает их в 
регионы, а регионы без копейки денег потом не исполняют. Это категорически неприемлемая 
ситуация", - сказал глава государства. 

По его словам, задача властей - сделать так, чтобы на реализацию каждой функции 
выделялись деньги. "В противном случае, нужно сказать честно и людям, и всем, кто 
занимается этими вопросами: мы не способны их исполнять, принимайте решение", - добавил 
Медведев. Президент также не исключил, что полномочия будут передаваться не только из 
федерального центра в регионы и муниципалитеты, но и наоборот. 

В то же время премьер-министр России Владимир Путин отметил, что на региональный 
уровень не стоит переводить полномочия в таких сферах, как здравоохранение и технадзор. 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

6 

"Надо стремиться к тому, чтобы люди, где бы они ни проживали, на любой территории РФ - в 
деревне или городе, - пользовались одинаковыми стандартами", - подчеркнул глава 
правительства. Он выразил мнение, что необходим орган, который мог бы контролировать 
равномерное развитие. 

Путин напомнил, что многие трагедии и катастрофы, в том числе на производстве, связаны 
с ненадлежащим техническим контролем. "Мы не можем, на мой взгляд, разбирать 
технический надзор на регионы, чтобы везде был разный стандарт", - сказал он. То же, по 
мнению премьера, касается ветеринарного и фитосанитарного надзора. 

Премьер-министр прокомментировал и предложения отдать регионам полномочия в 
области регулирования трудовых отношений: "Послушайте, у нас не может быть пермского 
законодательства, владивостокского, хабаровского или московского, у нас единообразное 
законодательство, единое для всей страны, тем более в трудовых отношениях". Вместе с тем 
глава правительства заметил, что его слова - это не конкретные предложения, а "мысли 
вслух". Он призвал присутствующих просто "об этом подумать". 

О намерении перераспределить полномочия властей в пользу муниципального уровня 
президент заявил в июне на Петербургском экономическом форуме. Он призвал 
реформировать систему, "которая подстраивается под конкретного человека". 

 «Утро» 
 

Путин перечислил полномочия, которые не стоит передавать регионам 
Премьер-министр РФ Владимир Путин выразил сомнения в необходимости передачи на 

региональный уровень федеральных полномочий в ряде сфер, в частности, в 
здравоохранении и техническом надзоре. 

Говоря об идеях по делегированию регионам полномочий в здравоохранении, Путин 
отметил, что "надо стремиться к тому, чтобы люди, где бы они ни проживали, на любой 
территории РФ — в деревне или городе — пользовались одинаковыми стандартами". "Ясно, 
что еще далеко до этого, но нужно к этому стремиться и нужно, чтобы был орган, который мог 
бы это контролировать", — сказал премьер. 

Касаясь вопросов фитосанитарного контроля и продовольственной безопасности, Путин 
подчеркнул, что качество и безопасность — это общегосударственная задача. При этом он 
отметил, что "это не значит, что органы на местах и в регионах не могут этого делать, но 
нужно над этим подумать еще раз". 

Говоря о техническом надзоре, премьер отметил, что целый ряд трагедий и катастроф, в 
том числе на производстве, связан с ненадлежащим техническим контролем. "Мы не можем, 
на мой взгляд, разбирать технический надзор на регионы, чтобы везде был разный стандарт", 
— сказал Путин, комментируя озвученные в ходе Госсовета предложения и проект 
вынесенного на утверждение Госсовета документа. 

По поводу предложения отдать регионам полномочия в области трудового 
законодательства Путин сказал: "Послушайте, у нас не может быть пермского 
законодательства, владивостокского, хабаровского или московского, у нас единообразное 
законодательство, единое для всей страны, тем более в трудовых отношениях". 

В ближайшие месяцы в Госдуму предполагается внести пакет законопроектов, которые 
детализируют процесс перераспределения полномочий и бюджетных ресурсов от 
федерального центра к регионам и муниципалитетам. Как ранее сообщалось, практическая 
реализация может начаться в 2013 году и растянуться на срок до пяти лет. 

«Росбалт» 
 

Президент оперативно приступил к воплощению идей Послания 
На следующий день после обращения к федеральному собранию Дмитрий Медведев внес 

в Госдуму два законопроекта, касающихся либерализации внутриполитической системы. 
Один из них сильно упрощает условия регистрации партий. Второй отменяет сбор подписей 
на выборах в законодательные собрания и значительно сокращает количество автографов 
при выдвижении в президенты. По мнению экспертов, коррективы вносятся, явно исходя из 
текущей политической ситуации. 
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 Чтобы зарегистрировать партию, достаточно будет заявки от 500 человек, которые 
представляют не менее 50% регионов страны. Требования же к минимальной численности 
членов политической партии в ее региональных отделениях и вовсе отменяются. Они могут 
быть установлены только уставом самой организации. По действующим же нормам в партии 
должно состоять не менее 45 тыс. человек, у нее должны быть региональные отделения 
численностью не менее 450 человек каждое более чем в половине субъектов РФ, а в 
остальных регионах – не менее 200. Надо сказать, что законодательство о партиях уже 
недавно менялось. С 1 января 2012 года им разрешили иметь «в рядах» в общей сложности 
минимум 40 тыс. человек и по 400 человек в регионах. Однако президент предложил 
отменить теперь и эти нормы.  

Второй законопроект полностью отменяет сбор подписей для выдвижения партийных 
кандидатов на выборах в Госдуму и в региональные законодательные собрания. Сейчас 
партиям, не представленным в соответствующем парламенте, необходимо собрать не менее 
150 тыс. автографов в свою поддержку. Кроме того, значительно сокращается количество 
подписей избирателей, необходимых для выдвижения кандидатом в президенты России. Для 
самовыдвиженцев будет достаточно представить 300 тыс., а для кандидатов от 
непарламентских партий – до 100 тыс. подписей. По действующему закону и у тех, и у других 
их должно быть не менее 2 млн. 

Предложения, касающиеся упрощения порядка регистрации партий, должны вступить в 
действие с 1 января 2013 года для уже существующих партий. Однако в субботу, в то время 
как проходил многотысячный митинг на проспекте Сахарова, пресс-секретарь президента 
Наталья Тимакова сочла необходимым еще более конкретизировать инициативу главы 
государства. Новые правила, в соответствии с которыми партии смогут регистрироваться в 
упрощенном режиме, заработают сразу после вступления соответствующего закона в силу, 
сообщила она. «После того как законопроект пройдет Госдуму и Совет Федерации, а мы 
надеемся, что произойдет это достаточно быстро, президент подпишет его, и партии смогут 
регистрироваться по новым правилам, – сказала г-жа Тимакова. – Таким образом, ожидаем, 
что количество партий в России сможет увеличиться в самое ближайшее время».  

Законопроекты будут предметно обсуждаться в январе в Госдуме в приоритетном порядке, 
сообщил глава комитета по конституционному законодательству и госстроительству 
Владимир Плигин. «Естественно, будут определены сроки вступления в силу тех положений, 
которые касаются и регистрационных процедур, и процедур уменьшения количества 
подписей, – пояснил «НИ» депутат. – В законопроектах обычно устанавливаются переходные 
периоды, связанные с подготовкой тех или иных подготовительных процедур для начала 
работы по новой формуле. Они занимают несколько месяцев. Я думаю, что предложение, 
которое относится к 1 января 2013 года, если мы говорим о политических партиях, не 
является каким-то далеким предложением». По мнению г-на Плигина, «регистрационные 
институты тоже наверняка потребуют определенного переходного периода, связанного с 
формированием новых правил подзаконных актов». При этом законодатель посоветовал не 
спешить, отметив, что в ходе обсуждения в Госдуме, «вполне возможно, будут обсуждаться и 
иные решения».  

Директор Международного института политической экспертизы Евгений Минченко 
полагает, что спешно внесенные законопроекты однозначно связаны с массовыми 
выступлениями на Болотной площади и проспекте Сахарова. «Видно, что уже оперативно, в 
ходе событий корректировали предложения, – пояснил «НИ» эксперт. – Поняли, что не 
сработала история с президентским посланием, нужно было больше конкретики. Но основная 
проблема политических реформ в том, что сейчас все это представляет собой не более чем 
набор фраз». По мнению политолога, совершенно непонятны сроки реализации большинства 
инициатив. Так и остается пока загадкой, останется ли так называемый «президентский 
фильтр» на выборах губернаторов и что он будет собой представлять. Как будет 
осуществляться пропорциональное представительство в Госдуму, возникнут ли 
одномандатники. Даже на вопрос, появятся ли уже в этом году новые партии, ясного ответа 
нет. 

«Новые Известия» 
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Россию после выборов ждет перестройка системы управления в регионах 
Власти РФ рассматривают возможность значительной перестройки системы госуправления 

в стране, но окончательные решения примут новые президент, премьер и правительство - 
после того, как предложения на эту тему обсудят простые граждане и бизнес.  

В рамках процесса децентрализации, который был запущен главой государства Дмитрием 
Медведевым в июне 2011 года, руководители различных ветвей власти на итоговом 
заседании Госсовета в Кремле озвучили ряд конкретных инициатив, самым кардинальным из 
которых было предложение упразднить институт полпредств, заменив его министрами по 
делам территорий.  

По словам Медведева, будущее системы федеральной исполнительной власти - это 
задача, которую предстоит решать новым органы власти, в том числе новым президенту, 
премьеру и правительству. Выборы главы государства пройдут в марте 2012 года, 
инаугурация нового президента должна состояться в мае.  

Политологи, опрошенные РИА Новости, разошлись во мнении по поводу перспектив 
полпредств. Ряд из них считают, что этот институт давно изжил себя, другие полагают, что 
полпреды могут быть более востребованными в связи с возвращением системы выборности 
губернаторов, третьи пока просто не видят альтернативы полпредам главы государства.  

ПОЛПРЕДСТВА УСТАРЕЛИ? 
Спикер Совета Федерации Валентина Матвиенко, выступая на Госсовете, заявила, что 

институт полпредств президента РФ в федеральных округах, введенный в 2000 году, "себя 
изжил". Существующая на сегодня система неэффективна с управленческой точки зрения, 
полагает она.  

"Может быть, с учетом курса на децентрализацию вместо полпредств создать в округах 
представительства Минрегиона, ввести своего рода министров по делам территорий с 
четкими функциями, с четкими полномочиями", - предложила бывший губернатор Петербурга.  

По ее мнению, такие представительства могли бы заниматься реализацией федеральных 
целевых программ в регионах, федеральной адресной инвестиционной программой, 
координировали бы социально-экономическое развитие территорий, "выступали бы в 
хорошем смысле этого слова лоббистами регионов в федеральном центре".  

Полпредства, напротив, призваны обеспечивать реализацию конституционных полномочий 
главы государства в округах.  

Матвиенко считает, что "министры по делам территорий не должны вмешиваться в 
компетенцию региональных властей, каждый должен отвечать за свое, иначе размывается 
ответственность".  

РЕШЕНИЯ ПОКА НЕТ 
"У нас пока нет окончательного решения", - признал Медведев, комментируя слова 

Матвиенко. "Нужно подумать, как будет строиться система управления субъектами РФ в 
смысле общефедерального подхода", - сказал он, закрывая заседание.  

При этом он заявил, что будущее системы федеральной исполнительной власти - это 
задача, которую будут решать новые органы власти, в том числе новые президент, премьер и 
правительство.  

Но в чем уверен глава государства - это в том, что в нынешней ситуации, когда и 
экономическая жизнь весьма непроста и общественная жизнь пришла в движение, "очевидно, 
что пора менять целый ряд политических подходов". "Решение должно быть принято", - 
добавил он.  

При этом программу децентрализации власти в стране, подготовленную рабочими 
группами вице-премьеров Дмитрия Козака и Александра Хлопонина, Медведев предложил 
вынести на обсуждение представителей бизнеса и простых граждан, "для того, чтобы 
окончательно определиться, что будет работать, что нет" и "только после этого принять 
максимальное сбалансированное решение".  

СТО ПОЛНОМОЧИЙ ПО ЦЕНЕ 67,5 МЛРД 
Группа Козака занималась проработкой юридических аспектов децентрализации, группа 

Хлопонина - финансовых.  
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В начале декабря они представили президенту результаты своей работы. Речь идет не 
только о перераспределении полномочий, но и об усилении ответственности регионов за 
выполнение работы и ее конечный результат.  

Федеральный центр должен передать регионам дополнительно более 100 полномочий, 
осуществляемых порядка 220 тысячами сотрудников территориальных органов федеральной 
власти. По предварительным расчетам, ежегодные затраты федерального бюджета на эти 
цели составляют 67,5 миллиарда рублей, сообщил Козак.  

У руководителей регионов появится реальная возможность более существенно оказывать 
влияние на социально-экономическое развитие регионов и нести полную ответственность за 
результаты работы по экономическому развитию территорий.  

Под федеральным контролем, по предложению Козака, должны остаться 
правоохранительные органы, Росфинмониторинг, Федеральная антимонопольная служба.  

Пакет законопроектов, которые детализируют процесс перераспределения полномочий и 
бюджетных ресурсов от федерального центра к регионам и муниципалитетам, 
предполагается внести в ближайшие месяцы. Практическая реализация может начаться в 
2013 году и растянуться на три года-пять лет.  

ГДЕ АЛЬТЕРНАТИВА "ВРЕДНЫМ" ПОЛПРЕДАМ 
Гендиректор Совета по национальной стратегии Валерий Хомяков, комментируя по 

просьбе РИА Новости инициативу Матвиенко, согласился с ней, что институт полпредов 
давно изжил себя.  

"Если вспомнить то, ради чего он создавался - это приведение в соответствие 
законодательства субъекта Федерации с законодательством федеральным. Это все было 
выполнено", - сказал он.  

"В целом, это совершено пустая, ненужная и даже вредная структура, поскольку работы за 
ними особой не было, а контролирующие функции, которые полпреды на себя брали, ну мягко 
говоря, весьма сомнительны", - отметил политолог.  

Гендиректор Агентства политических и экономических коммуникаций Дмитрий Орлов 
полагает, что прежде чем говорить о возможности отмены института полпредства, надо 
понять, какая альтернатива ему предлагается.  

"Я альтернативы пока не вижу, во-первых, а во-вторых, не понимаю, что собственно 
предлагается: заменить полпредов новыми министрами по делам регионов, либо это будут 
люди, которые будут в каждом регионе? Не очевиден круг полномочий и функции этих людей. 
Мне кажется, что не стоит принимать серьезные решения в системе влияния федерального 
центра на регионы, что называется, с голоса", - сказал он РИА Новости.  

Необходимо обсудить эти предложения достаточно широко и в обществе, и среди тех 
сообществ, где есть опыт принятия финансовых решений по регионам, затем провести 
парламентские слушания и принять законопроект в соответствии с нормами, считает эксперт.  

Первый вице-президент Центра политических технологий Алексей Макаркин высказал 
мнение, что роль полпредов сейчас снизилась, но отменить этот институт вряд ли удастся, в 
связи с переходом к выборности губернаторов.  

"Я думаю, что отменить этот институт вряд ли удастся по одной простой причине: сейчас 
идет речь о возвращении выборности губернаторов... И здесь как раз полпреды могут быть 
более востребованными... Сейчас возможности Кремля здесь сократятся, в большей или 
меньшей степени, и наверное, роль полпредов может усилиться для Кремля. Губернаторы 
могут появляться в результате выборов, и не очень лояльные", - считает Макаркин. 

РИА Новости 
 
МЭР: В ближайшие годы налог на недвижимость вводиться не будет 

Единый налог на недвижимость в ближайшие годы вводиться не будет. Об этом сообщила 
журналистам глава Министерства экономического развитии (МЭР) РФ Эльвира Набиуллина. 
По ее словам, это может произойти не ранее чем через пять лет. 

"В РФ долго не будет существовать единого налога на недвижимость. Это наша общая 
позиция: Министерства финансов, Федеральной налоговой службы и Минэкономразвития, - 
сказала она. - У нас будет отдельный земельный налог и налог на имущество". 
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По словам Э.Набиуллиной, переход на единый налог на недвижимость может пройти 
поэтапно, когда из-за удобства оборота люди сами начнут регистрировать свою 
собственность как единый объект. "Поэтому два налога будут существовать какое-то время 
отдельно", - пояснила министр.  

Глава МЭР также напомнила, что к концу 2012г. ведомство рассчитывает завершить 
кадастровую оценку объектов капитального строительства, что позволит регионам начать 
собирать налоги исходя из рыночной цены. 

При этом Минэкономразвития до того, как регионам будет делегировано такое право, 
намерено разработать "нормально работающий режим оспаривания кадастровой оценки". 

"Граждане, бизнес могут быть недовольны оценкой, должна быть простая процедура 
оспаривания, для того, чтобы отрегулировать базу налогообложения, и потом мы сможем 
вводить уже налог по рыночной оценке", - отметила Э.Набиуллина. 

Глава ведомства уточнила, что на это уйдет определенное время, однако, около десяти 
пилотных регионов смогут получить право устанавливать ставки имущественного налога 
исходя из рыночной оценки уже с 2013г. 

РБК 
 

Сторчак дал прогноз по курсу доллара в 2012 году 
Курс доллара в течение 2012 года будет колебаться вокруг отметки в 31 рубль. Об этом 

заявил замминистра финансов России Сергей Сторчак, передает РИА Новости. По словам 
Сторчака, от падения рубль удержит приток "горячих денег" из-за рубежа.  

Он добавил, что этот приток неизбежен, пока в еврозоне сохраняется ситуация 
неопределенности.  

Сейчас курс доллара к российской валюте составляет около 31,23 рубля. Последние 
недели американская денежная единица колебалась в диапазоне 30-32 рубля за доллар.  

Кроме того, Сторчак отметил, что возможность новой рецессии в российской экономике 
существует. По его словам, ключевым фактором является спрос на российские товары за 
рубежом, в то время как за счет внутреннего спроса обеспечить экономический рост 
нереально.  

Замминистра финансов заявил, что необходимо балансировать интересы экспортеров и 
импортеров при регулировании курса рубля. Дешевый рубль выгоден тем, кто вывозит 
продукцию из России, а дорогой - для компаний, реализующих в РФ зарубежные товары. 

«Лента» 
 

"Левада-центр" составил портрет участников митинга на проспекте Сахарова. 
Негосударственная исследовательская организация "Левада-центр" по заказу оргкомитета 

митинга на проспекте Сахарова провела опрос среди его участников. Его результаты были 
опубликованы на сайте "Левада-центра" в понедельник, 26 декабря.  

791 человек были опрошены на входе и выходе с проспекта Сахарова 24 декабря. 
Статистическая погрешность составила не более 4,8 процента.  

Согласно результатам опроса, большую часть митингующих (60 процентов) составляли 
мужчины, люди с высшим образованием (62 процента) и жители Москвы и Подмосковья (79 
процентов и 18 процентов соответственно).  

31 процент опрошенных сообщили, что им от 25 до 39 лет. Около 25 процентов отнесли 
себя к возрастной категории 18-24 года. 23 процентам участников опроса - от 40 до 54 лет, а 
22 процентам - от 55 лет и больше.  

Большая часть опрошенных в ответ на вопрос об основном роде занятий назвала себя 
специалистами (46 процентов). На втором месте - студенты (12 процентов).  

56 процентов опрошенных узнали о митинге на проспекте Сахарова из интернет-изданий. 
33 процента - из других источников в Сети; столько же процентов - от друзей, соседей и 
родных. При этом 27 процентов услышали о митинге "За честные выборы" по радио, а 18 
процентов - по телевизору. На этот вопрос можно было выбрать несколько вариантов ответа.  

Подавляющее большинство опрошенных (73 процента) в качестве мотивов участия в 
митинге назвали "стремление выразить свое возмущение фальсификацией выборов" и 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

11 

"накопившееся недовольство положением дел в стране и политикой властей". 52 процента 
пришли на митинг, чтобы выразить недовольство тем, что основные решения в стране 
принимаются без их участия.  

Для 37 процентов митинг на проспекте Сахарова стал первым митингом против 
фальсификации выборов. 56 процентов опрошенных ранее приняли участие в митинге на 
Болотной площади, а 22 процента - в митинге на Чистых прудах.  

Наибольшее количество опрошенных назвали себя демократами (38 процентов). 31 
проценту оказались наиболее близки политические взгляды либералов. Коммунистов 
поддержали 13 процентов опрошенных, а социал-демократов - 10.  

Наибольшим доверием среди общественных деятелей и лидеров оппозиции у участников 
опроса пользуются журналист Леонид Парфенов (41 процент), блогер Алексей Навальный 
(36) и писатель Борис Акунин (35). При этом на президентских выборах среди опрошенных 
лидировал бы Навальный (22 процента). На втором месте - Григорий Явлинский (21 процент). 
44 процента готовы пойти наблюдателями на президентские выборы 4 марта, и 82 процента 
намерены принять участие в акциях протеста в случае фальсификации данных этих выборов.  

В митинге на проспекте Сахарова приняли участие, по разным данным, от 29 до 102 тысяч 
человек. Акция протеста 24 декабря стала третьей массовой санкционированной акцией 
после выборов в Госдуму РФ, прошедших 4 декабря. В митинге на Чистых прудах приняли 
участие до семи тысяч участников, а на Болотной площади 10 декабря собрались до 70 тысяч 
человек. 

«Лента» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
День политтехнолога. Новый порядок избрания глав регионов способствует росту цен на 
рынке электоральных технологий. Губернаторы принесут политтехнологам миллиард 

Специалисты по избирательным технологиям встретили новости о возможном 
возвращении одномандатников в Думу и прямых выборов губернаторов с огромным 
воодушевлением. Бывший кандидат в президенты и активный организатор избирательных 
кампаний Андрей Богданов в своем Facebook даже предложил праздновать день 
политтехнолога 22 декабря (в этот день Дмитрий Медведев объявил о грядущих 
политических реформах). 

В конце 1990-х — начале 2000-х гг. на губернаторских выборах действовали 
стандартные расценки: $1–1,5 за одного избирателя, проживающего в регионе. В результате, 
например, в Московской области, где правом голоса обладают около 5,5 млн человек, 
избирательная кампания стоила от $7 млн, рассказывает глава подмосковного отделения 
«Правого дела» Борис Надеждин. 

Впрочем, к середине 2000-х цены стали повышаться. «Все зависело от условий, в 
которых приходилось работать политтехнологам, и ресурса, который могла принести победа. 
В Ненецком автономном округе за одного избирателя брали $20–30. На Чукотке, учитывая 
персону избираемого губернатора, вообще невозможно оценить верхний предел — брали 
огромные деньги», — вспоминает директор группы «Имидж-контакт» Михаил Омский. 

Но зачастую расценки просто зависели от желания кандидата победить и, 
соответственно, готовности отдать пиарщикам необъяснимо крупные суммы. Дмитрий 
Зеленин, избранный в 2003 году губернатором «малоприбыльной» Тверской области, 
затратил на кампанию $15 млн, то есть почти $15 на избирателя (в области проживают чуть 
более 1 млн человек, обладающих правом голоса), рассказал на условиях анонимности его 
бывший коллега. «Он потом очень переживал. Говорил, что даже если распилит по кусочкам 
всю область — не отобьет затраченного», — передает политик. 

В итоге даже по самым скромным подсчетам политтехнологи могли рассчитывать на 
очень солидные доходы только благодаря выборам губернаторов. «Давайте сделаем 
консервативную оценку. В году в среднем 15–20 губернаторских выборов. Одни выборы 
обойдутся в $5–6 млн, таким образом, получается $80–100 млн», — рассчитал председатель 
совета директоров PR-компании «Никколо-М» Игорь Минтусов. 
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Источник доходов был закрыт после 2004 года, когда в целях борьбы с терроризмом 
были одновременно отменены выборы губернаторов и ликвидирован институт 
одномандатников в Думе. В середине 2000-х началось резкое сокращение и 
перепрофилирование пиар-структур. 
        «До этого времени существовали около десяти федеральных компаний, у которых 
политические проекты были важнейшей статьей дохода. Было очень много и региональных 
структур. А потом им пришлось перепрофилироваться — больше заниматься бизнес-
консалтингом, кому-то и вовсе пришлось уходить с рынка», — отмечает Михаил Омский. 

До 2007 года 70% работы «Имидж-контакта» составляли политические проекты, теперь 
же компания вообще не занимается политконсалтингом на территории России, подчеркивает 
Омский. 

Евгений Минченко (возглавляет холдинг «Минченко консалтинг») говорит, что в 2002 
году у него в компании политконсалтингом занимались около 100 человек, а теперь только 10 
специалистов. В Центре политических технологий быстро смогли перепрофилировать 
деятельность в пользу социологии и исследовательских проектов, в результате доля 
политических проектов снизилась с 70% до 50%, уверяет президент Игорь Бунин. 

Теперь же политтехнологи надеются не только вернуться к прежним объемам 
деятельности, но и даже зарабатывать существенно больше. Предполагаемая схема выборов 
глав регионов благоприятствует получению больших средств. «Раньше мы начинали готовить 
выборы за 4–5 месяцев, — объясняет Андрей Богданов. — А теперь же губернаторов будут 
выдвигать партии, которые прошли в местный парламент. Поэтому представьте себе, что 
выборы в заксобрание назначены на март, поэтому готовить мы их начнем в октябре 
прошлого года. Они закончатся, и мы начнем готовить выборы губернатора, которые, скорее 
всего, будут в октябре уже следующего года. Таким образом, политтехнологи обеспечены 
работой минимум на год». 

Богданов считает, что теперь за одного избирателя политтехнологи смогут брать не 
менее $3, так что доходы должны существенно возрасти. С ним согласны и другие эксперты. 
«Сложно говорить о доходах от выборов, которые еще не факт, что будут возвращены. Но, 
конечно, цены выросли. Я точно помню, что 10 лет назад платил за квартиру в 10 раз 
меньше», — отмечает Омский. 

«Раньше рынок составлял сотни миллионов долларов. Теперь он может превысить 
миллиард в год», — рассчитывает Евгений Минченко. 

 Известия 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  27.12.2011 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

31, 2266 ▼ 0, 03 

EUR 
 

40, 7632 ▼ 0, 12 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


